

IDENTIFICACIÓN DE LA CONSTRUCCIÓN DE PIEDRA SECA. Nº 9

Denominación: Cercado del Cortijo Las Salinas

Ubicación:

Paraje: Las Salinas **Población:** Jódar

Coordenadas: Alrededor de UTM X: 472590.71 UTM Y: 4188197.54 (dat europeo 50)

Altura: 580 m.

Uso actual: Muro para división de corrales.

Propiedad: Particular

Conservación: Derruido.

Medidas:

Superficie total: imprecisa, longitud maxima siete metros

Dimensiones: derruido

Ruta de acceso: Carretera A-301 se cogen los caminos de Palomares y Los Tejares UTM X: 469712.93 UTM Y: 4188039.21 (dat europeo 50)

Materiales: Construidas con mampuestos calizos recogidos del entorno.

Descripción: Muros de separación de corrales.

Entorno: Olivares y Cortijo de Las Salinas.

Elementos anexos: Junto al mismo se encuentra el Cortijo de Las Salinas, uno de los más antiguos del término municipal de Jódar.

Protección existente: No existe protección específica.

Citas históricas: El entorno ya fue conocido en el año 1234 cuando se dio a conocer la existencia de estas salinas y las donaciones que de ellas se hicieron. Las disputas por el control territorial llevaron hasta el obispo de Baeza, Fray Domingo, y el arzobispo de Toledo, Rodrigo Ximénez de Rada, que en la organización de la diócesis baezana se disputaban para su mitra Jódar y Garciez, finalmente gracias a la mediación de otros prelados el 27 de mayo de 1243 queda unido Jódar, definitivamente a la sede baezana, para dotar a la sede de rentas y bienes el 12 de septiembre de 1234 el rey hace donación de la “*deciman salinarum de Xodar et de Garçiez*”, por lo que conocemos de la existencia de estas explotaciones y de la seguridad del territorio.

RODRÍGUEZ MOLINA, José: *El reino de Jaén en la Baja Edad Media. Aspectos demográficos y económicos*. Granada 1978.

MESA FERNÁNDEZ, Narciso: “*Historia de Jódar*”. Asociación Cultural “Saudar” – Ilmo. Ayuntamiento de Jódar. Úbeda 1996.

